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（2023.3） 東播磨

対象者の年代の内訳

※区切り範囲に差あり

38.2 ％

21-30歳

36.4 ％

19.1 ％

6.2 ％

31-40歳

41-50歳

51-60歳 34.9 ％

21-31歳

34.9 ％

22.2 ％

7.9 ％

32-41歳

42-51歳

52-61歳



年代の割合

※区切り範囲に差あり











男⼥での差はない















73％はWeb開催継続を希望



⼦どもあり
（32歳以上の⼥性）

⼦育て現役世代の⼥性は

基本Web開催希望



1時間〜1時間30分

83％を占める

















• あまり活動に参加できていませんが、素敵な活動が多いからです。

• 毎年新⼊社員が多くとる施設で勤務しています。毎年新⼈発表や勉強会など、企画していただき、個⼈としても後輩育成としても助かっております。

• 何処までが⽀部の活動かがわかりにくい。やはり、勉強会などは⼦育て世代には参加できない（⽀部だけでなく）

• 概ね満⾜のため

• 活動情報が得られにくい

• 特になし（他4件）

• 無料での研修会があり、参加しやすいから。zoomでの研修会で参加しやすいから。

• ある程度の情報伝達が⾏われているから。

• 研修会が充実している

• 研修や新⼈発表が充実しているから。

• 定期的に有益な研修会を開催していただけているから。

• よくやっていると思います。

• PTの数も増え、価値観も多様化している印象があります。その中での活動には感謝しています。ただ個⼈的には、PT同⼠だけでなく他職種との交流の⽅を、最近は重要視しています。

• 研修会が定期的にあった。

• 研修会をもっと開催して欲しい

• ここ数年の研修会は⾯⽩い内容が多いと思います

• 研修会内容が良い

• 活動数も⾼く、良い研修会が開催されていると思います

• 他⽀部と同様に活動的かと思います。

• 情報発信がされている

⾼評価意⾒（7点以上）

• 活動実績があると思う。

• 研修会の回数が増えた

• 病院、施設間での活動が盛んである点。

• いろいろと企画して頂いたので、この点数になっています。

• ほとんど参加できてないので、参加しにくい⽅も何らかのメリットのある活動を希望します

• ⾃⾝の年齢や様々な状況の中で、⽀部活動への参加はできておりませんが、多様な視点での働きかけをしようと苦慮されているのは伝わってきます。しかしながら、⾊ん
な組織や活動団体がある中で、⽀部活動に重きを置いて『学び・活動』をしたいと思う⼈が少ないのではないかとも思います。それは、⽀部が悪いわけではなく、学びや
活動の場(属す事ができる団体)が多すぎる為ではないかと思います。興味を持った分野があったとして、そのパワーを何処でどのように発揮するか…そこに⽀部がヒット
すれば、素晴らしい活動に繋がっていくと想像されます。現実は難しいのかもしれませんが。前述の事を踏まえ、⽀部活動(⼜は、活動に尽⼒されている⽅々)に対する満
⾜度は⾼めとさせていただきました。

• 不満がない

• 東播磨地域での勉強会に参加したが、質の⾼い勉強会であった為。

• 講習会が無料なのがいい。

• 興味ある分野の勉強会を開催していただけるため

• 研修会等の開催実施

• 研修会の企画などしていただいているため。

• 研修会や管理者講習会など⾏なっているため。

• 質の向上を⽬指す努⼒を感じます

• ⽀部運営などは、とても⼤変なお仕事です。ありがとうございます。

• ⽇々の業務を担う中、時間を作って⽀部を運営してくれているので不満は無いです。

• あまり参加できてないため

• 去年来たばかりなのでまだよくわかっていないところもあります。

• 研修会等定期的に⾏っているから。

研修会や新⼈発表会などの企画・開催について評価

特に研修会の内容や費⽤⾯について好評



• ⽬に⾒える活動や情報が少ない

• あまり活動を知らない（他6件）

• 特に活動に関わっていないため

• ⽀部で何を進めていくのかがわからない。教育は職場内で進めていく事が多いが、リーダー職や主任になると他はどのように運営、治療しているのかが気になるが、協会主催の研修会で学ぶ機会を展開している。どうしても⽀部は新⼈発表までの運営のイメージがあります。

• まだまだ⾃分⾃⾝が知らないことが多いため

• 研修会以外、何をしているのかよく分からなかった。研修会の申請等も他のブロックとかが⾏なっている簡単な⽅法ができておらず、申請したのにzoomのIDが来なかったり、アーカイブがなかったりしたこと。運営側は時間も運営側に⼊るお⾦も少ないかもしれないし、難しいこともあると思いますし、こんなこと⾔えた⽴場ではないですが、期

待しています。

• まだ、移動して1年。参加したことがない。

• ⽀部でどのような活動をされているのか、ホームページなどでもあまり⾒えないと感じました。

• 特に魅⼒的な活動をしているように思えないから

• 特になし

• 参加できていないから

低評価意⾒（4点以下）

「⽀部活動が⾒えない」「何をしているかわからない」

などの活動内容が浸透していないというご指摘が多数



• 臨床業務と併せての活動いつもありがとうございます。委員の皆さんのご負担も軽減できるような活動が⾵通しのよい組織作りにな

ると思います。⼥性や⼦育て中でも参加できるようになってほしいです。

• 理学療法⼠のこれからを本気で考えて教えてほしい

• 要望は⾔える存在ではないのですが、⼈数が増えると対象を何年⽬に絞るのかが難しそうに感じます。

• 勉強会開催たくさんしてほしいです

• 平⽇夜は主婦にとって最も忙しい時間帯なので、アーカイブ配信が⾮常に助かります

• 廃⽤症候群についての活動を希望します

• 年齢関係なく予防事業を⾏なってほしい

• 同じような疾患を診ている施設同⼠で交流ができたら嬉しいと思います。

• 東播磨のPT,だけでなく、東播磨OT、ST⽀部や兵庫県リハ三⼠会との連携をしないと⽀部活動の意義は低いのではと思おう。

• 登録理学療法⼠になるための研修を実施してほしい

• 適時調査の情報なども共有できるようになればありがたいです。

• 定義・原則を押さえた教育の展開 プロフェショナルとしての⼈材育成の徹底

• 著名なセラピストの研修会をもっと⾏って頂けたらと幸いです。

• 地域連携

• 地域でのスポーツ活動を盛んにして頂きたいです。

• 男⼥や年齢、経験年数に関わらず、誰もが参加しやすく、他のPTと繋がれるような活動を継続して頂ければと思います。

• 対⾯の技術研修会を希望します。

• 対⾯に戻そうとせず、web開催と対⾯開催を検討していただきたい。

• 対⾯での交流

• 対⾯での活動の再開

• 診療報酬や介護報酬についての相談窓⼝をやってもらえたら嬉しい。監査内容のとりまとめ、データ構築など

• ⾊々な分野での勉強会の開催をお願いしたいです

• 若い世代が多いので、組織強化にご尽⼒頂きたい。横の繋がりが、より⼤事と感じます

• 治療等の勉強会を開催して頂きたいです

意⾒・要望
• ⽀部よりもさらに狭い範囲で、近隣の施設と顔の⾒える関係づくりや情報の共有が気軽にできる

よえになれば有意義だと思います。

• ⽀部としての強みや継続した数年単位の計画などが明確になるとよいと思います

• ⼦育て中に研修の参加ができるような⼿段の獲⽴

• ⼦育て中で外出しにくいためオンラインでの研修や会議が参加しやすいです。

• ⼦育て中でも受けやすいため、Web研修会を継続してほしい。

• ⼦育て中、共働きでも研修会・学会に参加しやすいような取り組み。前回の県学会は⼦供を連れ

てと謳っていたが託児所がなく参加したくても参加できなかった。

• ⼠会活動ご苦労様です。

• 参加しやすい環境がほしい

• 今後も研修会をzoomで開催してほしいです。(参加しやすいから)

• 今後は積極的に参加しようと考えている

• 講習会機会わ施設間での情報交換や連携機会を通して交流が増えると良いと思います。

• ⾒える化

• 研修会等今後参加したいと思ってる(対⾯)

• 研修会楽しみにしてます

• 研修会

• 研修などは、対⾯よりZoomの⽅がメリットが⼤きいので、対⾯に戻る必要はないと思います。

• 研修、講習会を増やしてほしい

• 技術⾯等の研修を増やしてほしい

• 気軽に参加できる講習会の開催

• 気に留めて活動を⾒るようにいたします。

• 活動の⾒える化、会員たちは何に困っているのか、求めれる⽀部になればと願っています。

• 開催場所が近くであると⾏きやすいと思いました。

• 会員の意⾒の吸い上げを簡単に出来るようにしていただきたい

• 介護保険分野の研修会

• 可能な範囲で研修会、ネットワーク会議など開催いただけますと幸いです。

• 何らかの活動に参加はしてみたいのでよろしくお願いします。

• 横のつながりが持てるような取り組みがあれば良いと思います。

• ⼀昔前のような熱い志しをもった理学療法⼠同⼠が集まって、激論を交わして、実技練習に励んだ後に激しい飲み会で盛り上がるというような時代ではなくなったと思っています。20年近

くこの業界にいますが、この理学療法業界は結局⼤したエビデンスを構築することもできないまま、実習⽣や新⼈に確固たるものを教えることもできないまま、右往左往しながら過ごし、

会員数だけが増えたため政治ごっこに⼿を出しているという状況な気がします。今こそ⾃分の親兄弟がリハビリを必要とするような状況になった時に、どこの病院、施設でも、担当が誰で

あっても⾝内として納得、満⾜のいくリハビリサービスを受けられるような状況、未来を創っていくためにできることを貪欲にしていくべきではないだろうかと思います。職場の勉強熱⼼

な若⼿を⾒ていてもあまりに狭い教養、視野の中で変にプロフェッショナル志向だけを振りかざして、患者や家族からも同僚の医師や看護師からも対して信頼を得られていないということ

が多いような気がします。

• わかりやすくしてほしい

• よろしくお願いします

• よろしくお願いいたします

• まだコロナ禍ではありますが、施設間の交流もあれば幸いです。

• とにかく給料が上がらないことが困っている

• コロナ禍もあり、活動の継続も困難であったと思いますが、今後もブロック活動は継続していただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

• これからもよろしくお願いいたします。

• このアンケートが出てくる時点で、今後が期待できそうなので、応援しています。

• お忙しい中、研修会等の企画をありがとうございます。

• いつもご苦労様です

• いつもお世話になっております。時間に余裕はあまりありませんが、また何か協⼒できることがあればさせていただきます。

• いつもありがとうございます

• アーカイブ配信でも点数がもらえるようにはできないのでしょうか。

• Web研修等で負担のない参加を希望します。

• webで参加できる研修は、継続して⾏って欲しいです。

• PTの職域拡⼤、地位向上に向けて⽀部の属するPTのモチベーションを挙げるような取り組みを検討していただきたい。

研修に関する意⾒が最多

WEB研修の継続・対⾯研修の再開希望多い

性別・年代・経験年数問わず参加しやすい活動を

地域や施設間の顔つなぎ（東播磨圏域での連携）を希望

診療報酬／適時調査の情報共有


